Vpe pág:

\$4.844.314 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

320.543 126.654 126.654 23,55%

Sección: **ECONOMIA** Frecuencia: 0

Vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente

Corfo: "El futuro del crecimiento no va a pasar por un Ministerio de Hacienda o BC más activos"

Para la autoridad, el rol del Estado en el crecimiento debiese ser de articulador entre el sector privado y el científico.

C. MUÑOZ-KAPPES

"El futuro del crecimiento de Chile no va a pasar por un Ministerio de Hacienda o un Banco Central más activos. Va a pasar por un sistema productivo que cambie de alguna manera las formas en que viene haciendo las cosas", manifestó ayer el vicepresidente ejecutivo de Corfo, Ĵosé Miguel Benavente, en el Congreso de Innovación de Icare. Esta visión implica que el rol que cumple el Estado para impulsar el crecimiento debe cam-

"Mucho del crecimiento de Chile durante los últimos 40 años dependió de lo que hacía el Ministerio de Hacienda y lo que hacía el Banco Central. Es decir, tener una macroeconomía ordenada, tener una inflación baja, que los regímenes de precios fueran incentivos suficientes para que el mundo productivo y privado actuara", indicó Benavente. A su juicio, esta estrategia que tuvo resultados en el pasado, ahora está mostrando rendimientos decrecientes.

La solución estaría en cambiar el sistema productivo. El objetivo es "incorporar más innovación, tecnología, nuevas formas de entender y para atender demandas nuevas que están surgiendo no solamente de los consumidores chilenos, que incorporan los temas de sustentabilidad, por ejemplo, sino tam-



José Miguel Benavente, vicepresidente ejecutivo de Corfo, participó ayer en el Congreso de Innovación de Icare.

bién para ofrecer bienes y productos y servicios que el mundo está demandando como consecuencia de esta crisis".

El rol del Estado como

En ese sentido, el rol del Estado es de funcionar de enlace entre la producción de conocimiento en las universidades y centros técnicos y el sector privado. "Esto significa muchos cambios de paradigma. Primero, que el mundo científico cambie el switch, que vea como parte de su rol estar disponibles para funcionalmente trabajar en virtud de las demandas que salen o surgen del mundo privado al mundo público", señaló

Además, también requiere que el sector público sea capaz de estructurar problemas para la posterior búsqueda de soluciones. "Esto significa que los ministerios sectoriales no estén solamente para ver temas regulatorios asociados a un sector, sino que tengan la capacidad de

estructurar ciertos problemas y que el mundo privado y el mundo científico puedan llegar a las soluciones", dijo.

"En ese contexto, el Estado es distinto al Estado que estamos acostumbrados a tener. No es un Estado que genera las reglas del juego y que después los demás jueguen. Es un Estado que es más proactivo en su participación", afirmó Benavente. La pro-actividad, además, no sería "a la vieja usanza a través de subsidios o tarifas. Es un Estado que ayuda a la coordinación de distintos jugadores, en el cual los temas de la sustentabilidad a largo plazo y la carbonización son una cosa que queremos conseguir".

Colaboración público-privada

El sector privado también tiene un rol que cumplir para que el crecimiento económico sea más sostenible. En este contexto, el Círculo de Innovación de Icare y el Consejo CTCI presentaron los resultados de una mesa de trabajo en donde participaron empresarios, emprendedores, científicos y el Gobierno.

En sus conclusiones se mencionan acciones concretas que pueden implementar las empresas y pedidos al sector público y científico en torno a tres ejes: la sostenibilidad como parte del propósito del crecimiento económico; la investigación y el desarrollo como habilitador del crecimiento sostenible, y la educación y el talento como ejes del desarrollo.